

JUNIO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
GOES reforma decreto de salario mínimo y corrige confusión en el salario agrícola	El ministerio de Trabajo reformó el decreto con los montos del salario mínimo en todos sus sectores, y corrigió la confusión generada luego que el decreto publicado inicialmente no coincidiera con el anuncio de los aumentos aprobados. El decreto de aumento al salario mínimo se publicó en la edición del Diario Oficial del pasado 23 de mayo; y tal como fue anunciado por el gobierno de El Salvador, debía obedecer a un incremento del 12 % en todos sus sectores. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/GOES-reforma-decreto-de-salario-minimo-y-corrige-confusion-en-el-salario-agricola-20250531-0037.html	LPG Pág.4 Domingo 1 Junio 2025
Inicia vigencia de aumento de salario mínimo: los montos para cada sector	Este domingo 1 de junio inicia el aumento al salario mínimo para los diferentes sectores económicos de El Salvador, montos que ya pueden ser consultados en el Diario Oficial del 26 de mayo, que corrigió cifras del decreto original número 11. Dependiendo de cada sector económico en donde laboren los trabajadores, el salario mínimo oscilará entre los \$272.52 mensuales, que percibirán aquellos que laboren en el subsector de recolección de café o agropecuario, hasta los \$408.80 mensuales, para los sectores o subsectores comercio y servicios, industria, agroindustria e ingenios azucareros. https://diario.elmundo.sv/economia/inicia-vigencia-de-aumento-de-salario-minimo-los-montos-para-cada-sector	Diario El Mundo Domingo 1 Junio 2025
Deuda de pensiones totaliza \$10,742.22 millones hasta abril	La emisión de nuevos Certificados de Obligaciones Previsionales (COP) ha acumulado ya una nueva deuda de pensiones por \$2,347.06 millones, que junto a la deuda heredada de periodos anteriores, suma un total de \$10,742.22 millones. Los datos actualizados el viernes pasado por el BCR registran la deuda que tiene el Estado, a través del Instituto Salvadoreño de Pensiones (ISP) con los Fondos de Pensiones o el Ahorro de Pensiones, que son los montos cotizados por los trabajadores afiliados a las dos Administradoras de Fondos para Pensiones (AFP). https://diario.elmundo.sv/politica/deuda-de-pensiones-totaliza-1074222-millones-hasta-abril	Diario El Mundo Domingo 1 Junio 2025
Economía está mal, y la salud no pinta bien	En 2025, la evaluación ciudadana sobre la situación del país en diferentes aspectos muestra que hay una mala situación económica, una excelente percepción de la seguridad, y una preocupación creciente por la educación y la salud, en particular esto último. El costo de la vida sigue siendo el aspecto peor valorado por los salvadoreños. En 2025, apenas un 22.8 % considera que el país está bien o muy bien en este rubro, frente a un 58.5 % que lo califica como mal o muy mal. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Economia-esta-mal-y-la-salud-no-pinta-bien-20250602-0079.html	LPG Pág.4 Martes 3 Junio 2025
El Salvador figura de nuevo en la “lista corta” de la OIT	El Salvador volvió a aparecer este año en la “lista corta” de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), por lo que el Gobierno salvadoreño tendrá que rendir un informe ante la Comisión de Aplicación de Normas este próximo viernes 6 de junio. La “lista corta” de la OIT es el grupo de 24 países que son señalados por incumplir los convenios de esta organización en materia laboral. Hace un mes, El Salvador fue incluido en la lista de 40 países de la OIT, un listado preliminar de casos presentados por interlocutores sociales. https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-figura-de-nuevo-en-la-lista-corta-de-la-OIT-20250602-0076.html	LPG Pág.26 Martes 3 Junio 2025
El Salvador con 4 de puntaje en índice Global de Derechos Sindicales 2025	La Confederación Sindical Internacional (CSI), en su Índice Global de Derechos de la CSI 2025, ubica a El Salvador entre los países del rating 4 “violaciones sistemáticas de derechos”, junto a Argentina, Costa Rica, Brazil, Camerún, Congo y Angola, entre otros. Son cinco niveles en la escala o rating, desde el 1, nivel que tiene violaciones esporádicas de derechos, hasta el nivel 5, en el cual se ubican países que no tienen garantías de derechos. En el informe, se señala que en El Salvador que las huelgas y las protestas de los trabajadores son reprimidas y que las empresas de ciertos sectores	Diario El Mundo Martes 3 Junio 2025

	<p>incurren en prácticas antisindicales.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/el-salvador-con-4-de-puntaie-en-indice-global-de-derechos-sindicales-2025</p>	
<p>Salvadoreños pagarán \$272 millones en impuestos a remesas</p>	<p>Los salvadoreños en Estados Unidos que envían dinero a sus familias en El Salvador pagarían un estimado de \$272 millones al año si se aprueba en el Senado norteamericano el impuesto de 3.5% a las remesas, que forma parte de la Ley Grande y Hermosa (One Beautiful Bill Act), el megaproyecto presupuestario del presidente Donald Trump. Esta cifra se ha calculado teniendo en cuenta el total de las remesas recibidas en El Salvador desde Estados Unidos en 2024, cuando desde ese país ingresaron \$7,769.16 millones en 12 meses.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salvadorenos-pagarian-272-millones-en-impuesto-a-remesas/1223033/2025/</p>	<p>EDH Pág.24 y 25 Miércoles 4 Junio 2025</p>
<p>El motor oculto de la economía salvadoreña son las remesas de la diáspora en EE. UU</p>	<p>San Salvador es el departamento que concentra la mayor cantidad de ingresos por remesas familiares con \$1,545.7 millones, seguido por San Miguel con \$883.2, y Santa Ana con \$608.6 millones. Con respecto a que el 93.9 % de las remesas provienen de Estados Unidos, los impactos negativos de la recesión técnica de ese país también afectan nuestro territorio. La economía salvadoreña se caracteriza por ser altamente dependiente de las remesas de la diáspora.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-motor-oculto-de-la-economia-salvadorena-son-las-remesas-de-la-diaspora-en-ee-uu/#:~:text=Las%20remesas%20constituyen%20uno%20de,clave%20para%20el%20consumo%20privado</p>	<p>Diario El Mundo Pág.6 Miércoles 4 Junio 2025</p>
<p>Al menos 240,000 salvadoreños reportaron necesidad de asistencia alimentaria en mayo</p>	<p>La población salvadoreña con necesidad de asistencia alimentaria humanitaria rondó entre los 100,000 y 249,000 casos en mayo de 2025, según el último informe de la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra el Hambre (Fews Net). El programa, financiado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), señala en su informe divulgado a finales del mes pasado que entre 4 millones y 5.99 millones de personas necesitarían asistencia alimentaria en Centroamérica y Haití.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/al-menos-240000-salvadorenos-reportaron-necesidad-de-asistencia-alimentaria-en-mayo</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 4 Junio 2025</p>
<p>El pan francés y las verduras subieron de precio en abril</p>	<p>La población salvadoreña tuvo que pagar más por las verduras, el pan francés y las tortillas en abril de este año. La canasta básica alimentaria en El Salvador alcanzó los \$247.27 en la zona urbana y los \$178.76 en la zona rural, según la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). La canasta básica alimentaria (CBA) urbana, que incluye 22 alimentos, subió \$1.38 con respecto al mes previo. El pan francés y las verduras fueron los que más aumentaron.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-pan-frances-y-las-verduras-subieron-de-precio-en-abril-20250604-0075.html</p>	<p>LPG Pág.24 Jueves 5 Junio 2025</p>
<p>Señalan retraso en el alza del salario mínimo</p>	<p>El aumento del salario mínimo, que recientemente entró en vigencia en El Salvador, llegó con casi un año de retraso, lo cual va en detrimento del sector trabajador, valoró la economista e investigadora Saira Barrera, durante un foro sobre este indicador organizado por Fundación para el Desarrollo de las Ciencias Sociales (FUDECOS) y por el Departamento de Economía de la UCA. Las nuevas tablas del salario mínimo están vigentes desde el pasado 1 de junio, con un incremento general del 12% para los sectores incluidos, según indicó el Ministerio de Trabajo.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Señalan-retraso-en-el-alza-de-salario-minimo-en-El-Salvador-20250604-0085.html</p>	<p>LPG Pág.25 Jueves 5 Junio 2025</p>
<p>Salario mínimo se acerca cada vez al sueldo promedio en el país</p>	<p>El salario mínimo en El Salvador no tiene un efecto al alza sobre la remuneración promedio pagada a los trabajadores, por lo que un aumento en las tarifas, más que arrastrar al resto de salarios, solo acerca el mínimo al promedio. Eso es lo que concluyó la académica Saira Barrera durante el conversatorio "Viviendo al mínimo: una reflexión sobre el salario en El Salvador", organizado por la Fundación para el Desarrollo de las Ciencias Sociales (FUDECOS) y el Departamento de Economía de la UCA. Participaron, también, los economistas René Antonio Hernández y José Andrés Oliva.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/salario-minimo-el-salvador-trabajo/1223142/2025/</p>	<p>EDH Pág.22 y 23 Jueves 5 Junio 2025</p>
<p>El 30% de los salvadoreños batalla con el presupuesto para llegar a fin de mes</p>	<p>El 30 % de los salvadoreños batalla para llegar a fin de mes debido a sus bajos ingresos según un reporte de Worldpanel, elaborado por la consultora Kantar. La publicación plantea que un 46 % de los salvadoreños gestiona su presupuesto con enfoque realista al ajustar sus ingresos con las prioridades actuales, mientras que un 24 % afirma que disfruta de un estilo de vida cómodo y sin preocupaciones financieras.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-30-de-los-salvadorenos-batalla-con-el-presupuesto-para-llegar-a-fin-de-mes</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 5 Junio 2025</p>
<p>Los empleados públicos ganan en promedio 1.75 veces más que el salario mínimo</p>	<p>Los empleados públicos ganan en promedio 1.75 veces más que el salario mínimo, según estimaciones del Departamento de Economía de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA). Saira Barrera, catedrática y economista de la UCA, explicó que cuando se produce un incremento salarial se genera un efecto en el sector informal porque el aumento del poder adquisitivo tiende a "jalar" al resto de la cadena comercial.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-empleados-publicos-ganan-en-promedio-175-veces-mas-que-el-salario-minimo</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 5 Junio 2025</p>
<p>Un hogar en pobreza necesita dos salarios</p>	<p>Un hogar en pobreza relativa necesitaría dos salarios mínimos para salir de esta situación, según el economista e investigador, José Andrés Oliva. Durante un conversatorio organizado por la Universidad</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 5</p>

mínimos para salir de esa situación	<p>Centroamericana José Simeón Cañas (UCA) y la Fundación para el Desarrollo de las Ciencias Sociales (Fudecso), el economista dijo que bajo esta situación, tanto hombre como mujer deberían trabajar en una familia.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/un-hogar-en-pobreza-necesita-dos-salarios-minimos-para-salir-de-esa-situacion</p>	Junio 2025
La lucha de agricultores salvadoreños por mantener viva la producción local	<p>Mientras el sol comienza a asomarse entre las montañas del occidente salvadoreño, don Jaco ya ha recorrido buena parte de su finca. Con botas gastadas y mirada atenta, inspecciona una a una las hortalizas que crecen en su tierra: güisquil, chile verde, tomate, chile morrón y pepino. Lleva más de 20 años en la agricultura, y aunque nunca pasó por una escuela agronómica, su conocimiento de la tierra es profundo. "Aquí se aprende viendo, fallando, cuidando la planta como si fuera un hijo", dice.</p> <p>https://www.periodicoequilibrium.com/la-lucha-de-agricultores-salvadorenos-por-mantener-viva-la-produccion-local/</p>	Periódico Equilibrium Jueves 5 Junio 2025
El Salvador rinde informe ante comisión de la OIT hoy	<p>El Gobierno de El Salvador rinde hoy un informe ante la Comisión de Aplicaciones de Normas (CAN) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en relación a posibles incumplimientos al convenio 98, según la agenda que publicó dicha comisión. El convenio 98 trata sobre el derecho a la sindicación y a la negociación colectiva. Este instrumento protege a los trabajadores de la discriminación por su participación en actividades sindicales y asegura su protección para ejercer el derecho a la negociación colectiva.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-rinde-informe-ante-comision-de-la-OIT-este-viernes-20250605-0092.html</p>	LPG Pág.30 Viernes 6 Junio 2025
Asamblea aprobó la ley de Dirección de Mercados Nacionales	<p>Con votos de Nuevas Ideas, PDC y PCN, la Asamblea Legislativa aprobó este jueves la Ley de Creación de la Dirección de Mercados Nacionales y Locales Comerciales ubicados en espacios públicos, que será la dependencia encargada de la administración de los mercados donde el gobierno haya hecho intervenciones o que las municipalidades le entreguen en comodato. La ley declara de utilidad pública e interés social "las inversiones que realice el Órgano Ejecutivo, a través de cualquiera de sus dependencias a nivel nacional, destinadas al diseño, construcción o remodelación de los mercados municipales y los locales comerciales ubicados dentro de plazas, parques o espacios públicos; así como las obras de conservación, protección y administración de éstos, de conformidad a lo establecido en el artículo 68 del Código Municipal".</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/asamblea-aprueba-ley-direccion-nacional-mercados/1223310/2025/</p>	EDH Pág.6 Viernes 6 Junio 2025
Mypes de turismo con poco tiempo para enfrentar alza de salario mínimo	<p>El alza de un 12% al salario mínimo ya está en vigencia en El Salvador. Desde el 1 de junio, todos los patronos del sector formal deben acatar la nueva norma. Esto se hace más difícil para las micro y pequeñas empresas con pocos márgenes, incluso en el exitoso rubro del turismo. El Diario de Hoy consultó a los líderes de tres de estos negocios, quienes lamentan el poco tiempo para prepararse que les brindaron las autoridades y la ausencia de apoyos desde el Estado.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/neqocios/salario-minimo-turismo-el-salvador-microempresas-empresas/1223429/2025/</p>	EDH Pág.30 Viernes 6 Junio 2025
El Salvador entre los 24 países que más viola los derechos laborales	<p>Los sindicatos aglutinados en el Movimiento para la Defensa de los Derechos de la Clase Trabajadora (MDCT) se pronunciaron frente al Ministerio de Trabajo por las graves violaciones a la libertad sindical y el derecho de asociación en el país. El artículo 1 del Convenio 98 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), ratificado por El Salvador, establece que los trabajadores deberán gozar de adecuada protección contra todo acto de discriminación, tendiente a menoscabar la libertad sindical en relación con su empleo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/el-salvador-entre-24-paises-mas-viola-derechos-laborales/</p>	Diario Co Latino Pág.5 Viernes 6 Junio 2025
Trabajadores denuncian que empresas y pequeños comercios han informado que no aumentarán el salario mínimo	<p>El reciente anuncio del gobierno sobre un aumento del 12 % al salario mínimo ha sido recibido con reservas por parte de organizaciones sociales y sectores laborales, que lo consideran insuficiente frente al constante incremento de precios y el alto costo de la vida. Saira Barrera, docente e investigadora del Departamento de Economía de la UCA, señaló que, aunque el incremento representa un alivio para algunas personas, no alcanza para cubrir las necesidades básicas de las familias trabajadoras. "El salario mínimo sigue sin responder a las condiciones reales del costo de vida en el país", advirtió. Además de su insuficiencia, el ajuste ha generado incertidumbre entre las y los trabajadores, ya que algunas empresas están buscando mecanismos para no aplicarlo. Así lo evidencian denuncias recibidas en el programa Hora 10, de YSUCA.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/trabajadores-denuncian-que-empresas-y-pequenos-comercios-han-informado-que-no-aumentaran-el-salario-minimo/</p>	YSUCA Viernes 6 Junio 2025
Gobierno paga con retraso pensiones de adultos mayores	<p>Pese a haber programado un primer pago de la pensión universal a adultos mayores para el mes de marzo pasado, el gobierno se retrasó dos meses en el cumplimiento de lo programado y es hasta los primeros días de este mes de junio que ha comenzado con dichos pagos. Así lo confirmaron a este medio diferentes colectivos que mantienen contacto con adultos mayores beneficiados de esa pensión, así como también lo demuestran reportes de Transparencia Fiscal del Ministerio de Desarrollo Local, que es la institución encargada de manejar el programa en cuestión.</p>	LPG Pág.4 Sábado 7 Junio 2025

	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gobierno-salvadoreno-paga-con-retraso-pensiones-de-adultos-mayores-20250606-0082.html	
Trabajo dice creará espacio de diálogo con sindicatos	<p>El Gobierno de El Salvador informó a la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que el Ministerio de Trabajo y Previsión Social ha previsto la instalación de “un espacio de diálogo con las organizaciones de trabajadores”. Dicha propuesta está incluida en uno de los documentos que la OIT ha publicado en el marco de la 113.ª Conferencia Internacional del Trabajo, que se desarrolla en Ginebra, Suiza. “Este espacio buscará atender las diferentes opiniones conjuntas orientadas al fortalecimiento del trabajo decente, la garantía efectiva de los derechos fundamentales en el empleo y la libertad sindical”, dice la respuesta enviada por el Gobierno salvadoreño a la OIT en mayo de este año.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Ministerio-de-Trabajo-de-El-Salvador-dice-a-la-OIT-que-creara-espacio-de-dialogo-con-sindicatos-20250606-0101.html</p>	LPG Pág.30 Sábado 7 Junio 2025
OIT cuestionó al gobierno de El Salvador sobre libertad sindical	<p>La Organización Internacional del Trabajo (OIT) escuchó este viernes los argumentos del gobierno de El Salvador ante las denuncias de presunta violación al derecho sindical en el país. La delegación salvadoreña estuvo encabezada por el Ministro de Trabajo, Rolando Castro, quien tuvo que explicar ante la Comisión de Aplicación de Normas de la OIT las medidas que ha tomado el Ejecutivo en favor de los sindicatos, a raíz de las quejas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/oit-cuestiono-al-gobierno-de-el-salvador-sobre-libertad-sindical/1223613/2025/</p>	EDH Pág.29 Sábado 7 Junio 2025
Falta de alienación en educación y empleo afecta auge económico	<p>La desconexión entre la oferta educativa técnica y profesional y las necesidades reales del mercado laboral sigue siendo uno de los grandes desafíos estructurales que enfrenta El Salvador. Así lo advirtió Jeser Candray, doctor en educación matemática e investigador en Educación y Educación Matemática en el Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Universidad Francisco Gavidia. Sus palabras coinciden con los hallazgos del Séptimo Informe Estado de la Región 2024, primer volumen, que analiza el perfil educativo y las competencias laborales en Centro América y República Dominicana (CARD), donde se exponen que hay un bajo nivel educativo de la población trabajadora y puestos de trabajo mal remunerados y sin garantías laborales.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/educacion-empleo-crecimiento-economico-el-salvador-ufq-/1223817/2025/</p>	EDH Pág.10 y 11 Domingo 8 Junio 2025
Pese al aumento, El Salvador mantiene el segundo salario mínimo más bajo de Centroamérica	<p>Pese a un aumento del 12 % del salario mínimo, El Salvador se posiciona como el segundo país de Centroamérica con la remuneración más baja, según las legislaciones aprobadas por los gobiernos. Desde el 1 de junio de 2025, el salario mínimo en El Salvador incrementó un 12 % a nivel general. La distribución se realiza por rubros, por lo cual el pago mensual para los trabajadores irá desde los \$272.53 -en el sector agropecuario, pesca y otras actividades, así como en la recolección de café-, hasta los \$408.80 en los rubros de comercio, servicios, industria, ingenios azucareros y agroindustria.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/pese-al-aumento-el-salvador-mantiene-el-segundo-salario-minimo-mas-bajo-de-centroamerica</p>	Diario El Mundo Domingo 8 Junio 2025
FMI pide flexibilizar trabajo para evitar jubilaciones anticipadas	<p>El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha planteado flexibilizar las condiciones de trabajo a las personas de mayor edad para evitar que acaben jubilándose anticipadamente por falta de opciones que favorezcan su continuidad en activo. Eso lo planteó en su informe anual de evaluación de la economía española (Artículo IV), en el cual el FMI ha incluido un análisis sobre la jubilación anticipada, que considera que en ocasiones es involuntaria y obedece a la imposibilidad de adaptar la jornada al deterioro de las condiciones de salud, al cuidado de familiares o al mantenimiento de las habilidades demandadas.</p>	EDH Pág.30 Y 31 Lunes 9 Junio 2025
Los gerentes ganan 1.7 veces el salario de los técnicos y profesionales en San Salvador	<p>Los gerentes de las empresas ganan 1.76 veces el salario de los técnicos y los profesionales en el departamento de San Salvador, según una publicación del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). La investigación, elaborada por el Sistema de Información del Mercado Laboral (SIMEL) en 2024, fue divulgada al público por el MTPS este mes tras abordar a más de 600 establecimientos en el departamento de San Salvador. El documento señala que los técnicos y profesionales de dicha jurisdicción que se ubican en el sector de servicios reciben en promedio \$725.20 al mes, mientras que los jefes y los gerentes de las empresas obtienen \$1,277.80 por su trabajo. Es decir que los directivos ganan \$552.60 más que el resto de trabajadores con algún nivel de formación superior.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-gerentes-ganan-176-veces-el-salario-de-los-tecnicos-y-profesionales-en-san-salvador</p>	Diario El Mundo Lunes 9 Junio 2025
Sistema de pensiones continúa con una cobertura reducida y beneficios insuficientes, según economista	<p>El sistema de pensiones en El Salvador enfrenta desafíos estructurales que limitan su capacidad para brindar una protección efectiva a la población trabajadora y a los adultos mayores, afirmó Carlos Argueta, economista e investigador, en el programa “Hablando de Economía”, en Radio YSUCA. Argueta señaló que uno de los principales problemas es la escasa cobertura. Para ilustrarlo, utilizó una analogía clara: el sistema funciona como una sombrilla que debería proteger a todas las personas frente a la incertidumbre económica durante la vejez. Sin embargo, esa sombrilla apenas cubre a una pequeña parte de la población y, en muchos casos, está deteriorada.</p>	YSUCA Lunes 9 Junio 2025

	https://ysuca.org.sv/2025/06/sistema-de-pensiones-continua-con-una-cobertura-reducida-y-beneficios-insuficientes-segun-economista/	
Salvadoreños perciben incremento en precios de productos básicos	<p>A partir del 1 de junio, entró en vigencia el incremento al salario mínimo del 12 % aprobado por el Consejo Nacional del Salario Mínimo (CNSM), a petición del Ejecutivo. Dicho aumento rondará entre los \$30 y los \$43.80, dependiendo del sector de la economía. Algunos economistas señalan que, cada vez que se da un incremento al salario, el costo de la vida también aumenta. YSUCA consultó a algunos salvadoreños si han percibido un aumento en los precios de los productos de la canasta básica o insumos esenciales, y la mayoría respondió que sí. Algunos productos han incrementado su precio, tales como los huevos, el aceite, el pollo y el azúcar, según explicaron los consultados. En cuanto a las verduras y los granos básicos, indicaron que sus precios se mantienen estables.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/salvadorenos-perciben-incremento-en-precios-de-productos-basicos/</p>	YSUCA Lunes 9 Junio 2025
Sistema de pensiones continúa con una cobertura reducida y beneficios insuficientes, según economista	<p>El sistema de pensiones en El Salvador enfrenta desafíos estructurales que limitan su capacidad para brindar una protección efectiva a la población trabajadora y a los adultos mayores, afirmó Carlos Argueta, economista e investigador, en el programa “Hablando de Economía”, en Radio YSUCA. Argueta señaló que uno de los principales problemas es la escasa cobertura. Para ilustrarlo, utilizó una analogía clara: el sistema funciona como una sombrilla que debería proteger a todas las personas frente a la incertidumbre económica durante la vejez. Sin embargo, esa sombrilla apenas cubre a una pequeña parte de la población y, en muchos casos, está deteriorada.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/sistema-de-pensiones-continua-con-una-cobertura-reducida-y-beneficios-insuficientes-segun-economista/</p>	YSUCA Lunes 9 Junio 2025
En la OIT piden a El Salvador no excluir sector empleador del diálogo	<p>Varios representantes de los empleadores a nivel internacional pidieron al Gobierno de El Salvador (GOES) que no excluya a este sector del diálogo social. El llamado se hizo durante el informe que el Ministerio de Trabajo presentó ante la Comisión de Aplicación de Normas (CAN) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el viernes pasado, durante la 113.ª Conferencia Internacional del Trabajo, en Ginebra, Suiza. Esto luego de confirmarse que, por tercer año consecutivo, el GOES no acredita al sector empleador para participar en la conferencia, y el cual -ante esa instancia- es representado por la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/En-la-OIT-piden-a-El-Salvador-no-excluir-al-sector-empleador-del-dialogo-social-20250610-0025.html</p>	LPG Pág.10 y 11 Martes 10 Junio 2025
Desigualdad en las responsabilidades del cuidado no remunerado afecta a las mujeres	<p>Las mujeres continúan dedicando más horas al cuidado no remunerado, limitando sus oportunidades de estudio y acceso a un empleo formal. En la zona urbana y rural, las mujeres dedican una mayor cantidad de tiempo para las tareas de cuidado en el hogar, sumando 38 horas semanales, mientras que los hombres únicamente 13 horas, es decir 25 horas menos que las mujeres. Esta desigualdad y falta de corresponsabilidad genera un impacto negativo, ya que limita el acceso a la educación y oportunidades laborales para el sector femenino.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/desigualdad-en-las-responsabilidades-del-cuidado-no-remunerado-afecta-a-las-mujeres/</p>	Canal 12 Miércoles 11 Junio 2025
Abro debate: ¿El padre debe ser el principal proveedor económico del hogar?	<p>Aunque en varias oportunidades hemos escuchado esto, ahora, hay ciertas cosas que han cambiado. Durante varios años se ha tenido la idea de que el padre debe ser el principal proveedor económico del hogar, sin embargo, con el pasar del tiempo, las cosas han ido cambiando en ciertos hogares. Para saber más del tema, e iniciar nuestro debate, estuvimos con la psicóloga Isabel Camarena y también Orlando Carranza, especialista en marketing y padre de familia, quienes nos dieron su punto de vista sobre el tema.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/abro-debate-el-padre-debe-ser-el-principal-proveedor-economico-del-hogar/</p>	Canal 12 Miércoles 11 Junio 2025
Las mujeres dedican 25 horas más que los hombres a las tareas domésticas	<p>Desde edades muy tempranas, las mujeres salvadoreñas dedican en promedio 38 horas semanales al trabajo doméstico y de cuidado sin recibir remuneración, revela el estudio Finanzas públicas y su impacto en la economía del cuidado en El Salvador, elaborado por la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (FUDECEN), el Centro para la Defensa del Consumidor (CDC) y la Asociación Sostenible Popol Na. Este tipo de trabajo incluye actividades como cocinar, lavar, planchar, limpiar y cuidar a menores, personas mayores o enfermas. El estudio destaca que esta “red invisible de actividades” recae mayoritariamente sobre las mujeres, constituyendo una de las principales causas de exclusión del empleo formal.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-dedican-25-horas-trabajo-domestico-mas/1224522/2025/#:~:text=Con%20base%20en%20la%20C3%BAItima.trabajo%20de%20cuidados%20no%20remunerado</p>	EDH Pág.8 Jueves 12 Junio 2025
OIT pide cesar acoso y amenazas contra sindicatos y empleadores	<p>La Organización Internacional del Trabajo (OIT) expresó su “profunda preocupación” por las continuas violaciones del Convenio 98 sobre el derecho de sindicación y de negociación colectiva en El Salvador, el cual fue ratificado por el país en 2006. Tras un exhaustivo análisis de la información oral y escrita proporcionada por el Gobierno la semana pasada, así como por representantes del sector trabajador y empleador en la Comisión de Aplicación de Normas de la OIT, la entidad concluyó que las autoridades deben adoptar medidas para cumplir con las recomendaciones hechas.</p>	EDH Pág.21 Jueves 12 Junio 2025

	https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/oit-pide-cesar-acoso-y-amenazas-contra-sindicatos-empleadores/1224610/2025/	
UNT denuncia ante la OIT vulneración de derechos humanos y sindicales	<p>Sonia Viñerta, secretaria general de la Federación Unión Nacional para la Defensa de la Clase Trabajadora (UNT), señaló en la plenaria de la 113ª Conferencia Internacional de la Organización Nacional del Trabajo (OIT), que en El Salvador se continúa vulnerando la libertad sindical y negociación colectiva, restringen la estabilidad de los trabajadores, autonomía, independencia y el pluralismo, éste con un sesgo ideológico. La dirigente sindical denunció los ataques a los derechos laborales, persecución a sindicatos, dirigencias y prácticas antisindicales bajo el Régimen de Excepción que lleva más de tres años, y que durante este tiempo se ha reprimido a líderes sociales, indígenas y populares; encarcelamiento arbitrario de 16 dirigentes sindicales, de los cuales cinco aún están privados de libertad.</p> <p>https://www.diaricolatino.com/unt-denuncia-ante-oit-vulneracion-derechos-humanos-sindicales/#google_vignette</p>	Diario Co Latino Pág.2 Jueves 12 Junio 2025
Las salvadoreñas dedican casi una jornada laboral extra a tareas de cuidado no remunerado	<p>El más reciente estudio de la Fundación para el Desarrollo de Centroamérica (FUDECEN) reveló que las mujeres salvadoreñas destinan, en promedio, 38 horas semanales a tareas de cuidado no remuneradas, mientras que los hombres solo dedican 13 horas. Según la organización, esta desigualdad tiene un impacto directo en la participación laboral femenina: el 66.5% de las mujeres que no forman parte del mercado laboral atribuyen su inactividad a responsabilidades domésticas y de cuidado. El estudio titulado «Finanzas públicas y su impacto en la economía del cuidado en El Salvador», presentado este miércoles por FUDECEN, contó también con el respaldo del Centro para la Defensa del Consumidor (CDC) y la Asociación Popol Na.</p> <p>https://www.diaricolatino.com/salvadorenas-dedican-casi-una-jornada-laboral-extra-tareas-cuido/#:~:text=El%20m%C3%A1s%20reciente%20estudio%20de,hombres%20solo%20dedican%2013%20horas</p>	Diario Co Latino Pág.3 Jueves 12 Junio 2025
El Salvador tiene una de las menores tasas de crecimiento de remesas en 2025 n la región	<p>El Salvador tiene una de las menores tasas de crecimiento de remesas en 2025 en Centroamérica, según estadísticas de la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca). De la región, Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua son los mayores receptores de remesas con informes mensuales. Costa Rica y Panamá actualizan cada trimestre porque el flujo es mínimo frente al resto. La Secmca también incluye a República Dominicana porque es parte de la región SICA.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-una-de-las-menores-tasas-de-crecimiento-de-remesas-en-2025-en-la-region</p>	Diario El Mundo Jueves 12 Junio 2025
Denuncian el despido de más de 450 sindicalistas ante la OIT	<p>El despido de más de 450 sindicalistas en El Salvador fue una de las denuncias que organizaciones de trabajadores presentaron durante la 113.ª Conferencia Internacional del Trabajo, la cita anual más importante de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y que culmina este viernes en Ginebra, Suiza. Además de esta denuncia, El Salvador fue señalado por “la desaparición de más de 50 sindicatos, la eliminación de juntas sindicales completas y la pérdida de 20 contratos colectivos” durante la intervención de la Alternativa Democrática Sindical de las Américas (ADS) en la conferencia.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Denuncian-el-despido-de-mas-de-450-sindicalistas-de-El-Salvador-ante-la-OIT-20250612-0107.html</p>	LPG Pág.6 y 8 Viernes 13 Junio 2025
Ley Especial de Inclusión de Personas con Discapacidad sigue sin reglamento, Cooperación Española lanza una propuesta	<p>A casi cinco años de haber sido aprobada, la Ley Especial de Inclusión de Personas con Discapacidad aún no cuenta con un reglamento que permita su aplicación efectiva, y tampoco ha entrado en vigor el capítulo que crea el Tribunal Sancionador, cuya implementación ha sido prorrogada anualmente, la última vez en diciembre de 2024. Ante esto, la cooperación española presentó el pasado 6 de junio una propuesta de reglamento elaborada durante un año en conjunto con asociaciones de personas con discapacidad, líderes comunitarios, madres cuidadoras y organizaciones sociales, quienes expusieron sus necesidades específicas durante el proceso.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/politica/ley-especial-de-inclusion-de-personas-con-discapacidad-sigue-sin-reglamento-cooperacion-espanola-lanza-una-propuesta</p>	Diario El Mundo Viernes 13 Junio 2025
El 60% de los hogares salvadoreños gastan y guardan de manera equilibrada las remesas	<p>El 60 % de los salvadoreños receptores de remesas gastan y guardan estos recursos de manera equilibrada, el porcentaje más alto de Centroamérica, destacó un análisis de la consultora Kantar. El estudio recuerda que El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua son los principales destinos de las remesas en la región centroamericana, donde un 58 % de los hogares receptores de estos recursos utilizan el dinero para gasto (manutención y pago de servicios) y guardan una parte de manera equilibrada.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/el-60-de-los-hogares-salvadorenos-gastan-y-guardan-de-manera-equilibrada-las-remesas</p>	Diario El Mundo Sábado 14 Junio 2025
Mujeres jóvenes que luchan por encontrar empleo en El Salvador	<p>Tatiana Coreas, de 22 años, reside en la comunidad Río Las Cañas, en el distrito de Soyapango, y finalizó su bachillerato en la opción Contaduría hace cuatro años, pero se enfrentó a la dificultad de encontrar empleo. Ante ello, la joven se dedicó a ayudar a su madre en la venta de ropa desde casa, mientras buscaba una oportunidad laboral. Hasta que una iniciativa de la organización humanitaria World Vision llegó a su comunidad. Allí la ONG cristiana, en alianza con el BID Lab (Banco</p>	EDH Pág.34 y 35 Sábado 14 Junio 2025

	<p>Interamericano de Desarrollo), a través del proyecto Creando Oportunidades, lanzó en la zona un programa con tres componentes clave: inclusión tecnológica, oportunidades económicas y cohesión social.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/empleo-mujeres-soyapango-rio-las-canas-salas-de-belleza/1225098/2025/</p>	
<p>Tensa relación entre economía y Derechos Humanos en El Salvador</p>	<p>"El desarrollo económico no puede desvincularse del respeto a los derechos civiles y políticos", afirmó Olivier De Schutter, Relatora Especial de Naciones Unidas sobre la situación de los derechos humanos y la pobreza extrema, durante una reciente visita al país. Lo que bien señaló la experta internacional también lo indican estudios que sostienen que los abusos de derechos humanos —como la represión laboral o la inseguridad jurídica— inhiben la inversión extranjera y local, y en consecuencia disminuyen el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) per cápita.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/tensa-relacion-entre-economia-y-derechos-humanos-en-el-salvador/1225254/2025/</p>	<p>EDH Pág.10 y 11 Domingo 15 Junio 2025</p>
<p>¿Qué le falta al sindicalismo para impulsar su trabajo con ética, valores fuertes sin oportunismos que dañan su esencia?</p>	<p>Lo hemos dicho, hablado, y trabajado en muchas ocasiones, el oportunismo como acción de aquellas personas venales, que sólo buscan satisfacer sus propios intereses personales, y pasan la vida congraciándose con el patrón o con aquéllos que creen tener el poder; y qué del arribismo, tratando siempre de hacerse sin tener los méritos de un puesto o cargo en la organización sindical o bajo la sombra del patrón que espera sacar todo el provecho posible de esa persona. Sabemos que son condiciones humanas que subsisten a lo largo y ancho de una época, de una coyuntura específica—donde ha existido una cuota mayor de autoritarismo—como el factor x para hacer saltar las más miserables emociones en los seres humanos, que los despoja de todo sentimiento lleno de valores y ético, capaz de sobreponer las debilidades y transformarlas en fortalezas que acabarán con la opresión, la tiranía, las prepotencias que van siempre a descansar en aquellas personas que no se valoran a sí mismos como tales.</p> <p>https://www.elindependiente.sv/2025/06/16/que-le-falta-al-sindicalismo-para-impulsar-su-trabajo-con-etica-valores-fuertes-sin-oportunismos-y-arribismos-que-danan-su-esencia/</p>	<p>El Independiente Lunes 16 Junio 2025</p>
<p>Día del Padre: 55% de los hogares salvadoreños tiene un hombre como jefe</p>	<p>El 55 % de los hogares salvadoreños tiene un hombre como jefe según el VII Censo de Población y VI Censo de Vivienda 2024, publicado por el Banco Central de Reserva (BCR). Pese a que más mujeres han asumido como jefas familiares en los últimos 17 años, los hombres aún representan la mayoría. De acuerdo con el Censo 2024, al menos 1,057,301 de los 1,920,668 hogares salvadoreños encontrados a nivel nacional tienen una jefatura masculina.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/dia-del-padre-55-de-los-hogares-salvadorenos-tiene-un-hombre-como-jefe</p>	<p>Diario El Mundo Martes 17 Junio 2025</p>
<p>San Miguel es el distrito con más hogares receptores de remesas, ¿cuáles son los otros destinos?</p>	<p>San Miguel es el distrito con más hogares receptores de remesas de El Salvador, con una cuarta parte del total de familias identificadas en este territorio durante el VII Censo de Población y VI Censo de Vivienda 2024. Según el informe final, publicado por el Banco Central de Reserva (BCR), 505,668 hogares salvadoreños respondieron a los censistas que reciben remesas, un 26.7 % del total.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/san-miguel-es-el-distrito-con-mas-hogares-receptores-de-remesas-cuales-son-los-otros-destinos</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 18 Junio 2025</p>
<p>Comprar tomates, leche en polvo y huevos fue más caro en mayo según IPC</p>	<p>Los salvadoreños percibieron que la compra de tomates, leche en polvo y huevos fue más cara durante mayo, según las variaciones más significativas que identificó el Índice de Precios al Consumidor (IPC). El IPC es la base para calcular la inflación en la economía a partir de una canasta de productos y servicios de mayor demanda de los salvadoreños. El informe correspondiente a mayo, elaborado por el Banco Central de Reserva (BCR), destaca que en ese mes hubo deflación de -0.21 % en la medición a 12 meses, es decir, disminución de precios generales a cómo eran en igual período de 2024.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/comprar-tomates-leche-en-polvo-y-huevos-fue-mas-caro-en-mayo-segun-ipc</p>	<p>Diario El Mundo Miércoles 18 Junio 2025</p>
<p>Presupuesto familiar</p>	<p>Un 0.2% de la población recibe ingresos menores a los 45 dólares mensuales, economistas recomiendan incrementar los salarios para cubrir el costo de la vida. Tres de cada 10 hogares afirman que los ingresos que perciben no son suficientes para cubrir los gastos del mes. La mayoría de las personas ganan entre 181 y 400 dólares mensuales, en un segundo plano se mantienen los ingresos de 401 a 800 dólares, pero hay quienes deben cumplir con sus obligaciones con menos de 45 dólares que ganan en el mes.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/presupuesto-familiar/</p>	<p>Canal 12 Viernes 20 Junio 2025</p>
<p>Aumento al salario mínimo ha generado efectos especulativos en precios de la canasta</p>	<p>El Instituto de Investigaciones Económicas (INVE), de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de El Salvador (UES) realizó el foro "Perspectivas Económicas en El Salvador: salario y consumo" en el que se abordó la relación del aumento al salario mínimo con la economía salvadoreña. El pasado 1 de junio se hizo efectivo el aumento al salario mínimo del 12%, que aumenta el salario de \$365 a \$408.80, para el sector comercio. El economista Balmore López, del INVE, señaló que el</p>	<p>YSUCA Lunes 20 Junio 2025</p>

básica	<p>incremento del salario mínimo también ha implicado un efecto especulativo sobre el costo de los productos de la canasta básica.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/aumento-al-salario-minimo-ha-generado-efectos-especulativos-en-precios-de-la-canasta-basica-economista/</p>	
El envío de remesas al país rompe nuevo récord en mayo	<p>El envío de remesas familiares de los migrantes salvadoreños, en su mayoría radicados en Estados Unidos, sumó \$899.1 millones en mayo, logrando un nuevo récord mensual, según el historial del Banco Central de Reserva (BCR). En marzo, el récord fue de \$863 millones. En el acumulado de los primeros cinco meses del 2025, El Salvador recibió \$3,974.7 millones, un monto superior en un 15.8% en comparación con las remesas enviadas durante el mismo periodo de 2024. Un 92.5% de este dinero provino de envíos desde Estados Unidos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-envio-de-remesas-a-El-Salvador-rompe-nuevo-record-en-mayo-20250620-0082.html</p>	LPG Pág.28 Sábado 21 Junio 2025
Siete de cada 10 no cree que alza salarial mejore calidad de vida	<p>La ciudadanía sigue sintiendo que la piedra en su zapato es la economía y para el gobierno es su Talón de Aquiles, es decir su punto más débil, según los datos de la reciente encuesta de la UCA. Los hallazgos del sondeo del Instituto Universitario de Opinión Pública (Iudop), de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas, presentado el 19 de junio, indican que la asignatura reprobada en los seis años de gobierno de Nayib Bukele es la economía, pese a las medidas que ha anunciado para tratar de apaciguar la crisis.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/siete-de-cada-10-no-cree-que-alza-salarial-mejore-calidad-vida/1226451/2025/</p>	EDH Pág.25 Sábado 21 Junio 2025
Profesora enfrenta su baja pensión comercializando piñatas y verduras	<p>La maestra vende piñatas, pasteles, arreglos florales, licuados (todo lo elabora ella) y hortalizas, porque la pensión que recibe, después de 37 años enseñando a jóvenes de básica, es insuficiente para cubrir sus compromisos económicos, incluyendo el préstamo con una institución financiera. "Es injusta", reconoció. Además, la compensación económica que en otros años era entregada entre febrero y marzo, a partir de 2025 será recibida, por los profesores jubilados, en tres partes durante los meses de mayo, julio y agosto.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/fondos-de-pensiones-pension-jubilacion-impago-asafondos-inpep-afp-instituto-salvadoreno-simeduco-profesores-sindicatos-ahuachapan-centro-santa-ana/1226181/2025/</p>	EDH Pág.10 Domingo 22 Junio 2025
Promedio de remesas rompe récord por arriba de \$340 mensuales en 2025	<p>El promedio de las remesas rompe récord en El Salvador al superar los \$340 mensuales en lo que va de 2025, según el Banco Central de Reserva (BCR). La información estatal revela que las remesas en mayo tuvieron un promedio de \$347.80. Esta es la tercera cifra más alta que se registra en el 2025. El BCR señala que marzo de 2025 fue el mes en el que se registró el nivel más alto de la variable al ascender a \$350.80, seguido de febrero de este año con \$349.60.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/promedio-de-remesas-rompe-record-por-arriba-de-340-mensuales-en-2025</p>	Diario El Mundo Jueves 24 Junio 2025
Precio de la comida sigue subiendo y familias lo resisten	<p>La canasta básica alimentaria presentó su segundo incremento consecutivo en mayo. El mes pasado, en la zona urbana el costo de la comida subió \$0.95 y en la zona rural \$0.97 mensual, reportó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). En la zona urbana la cesta llegó a \$248.28. Esta canasta incluye 22 alimentos, siendo los huevos, el grupo de las verduras y el arroz los que más subieron. En la zona rural, el valor de la cesta fue de \$179.74. El reporte indica que de los 15 alimentos que incluye, todos subieron en mayo, a excepción del grupo de las grasas, las frutas y leche. Los huevos, tortillas y arroz, fueron los que más aumentaron.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-precio-de-la-comida-sigue-subiendo.-Conoce-cuanto-aumento-la-canasta-de-alimentos-en-mayo-20250624-0086.html</p>	LPG Pág.4 Miércoles 25 Junio 2025
La canasta básica alimentaria subió en mayo a su precio más alto en ocho meses	<p>Los hogares salvadoreños pagaron más por la compra de tortillas, arroz y huevos durante mayo pasado, cuando la canasta básica alimentaria (CBA) en la zona urbana subió a su precio más alto en ocho meses, informó la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). En la última actualización realizada esta semana, la Onec confirmó que la canasta alimentaria subió por segundo mes consecutivo y se colocó en \$248.22 en la zona urbana, el valor más alto desde septiembre de 2024 cuando promedió \$249.25.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-canasta-basica-alimentaria-subio-en-mayo-a-su-precio-mas-alto-en-ocho-meses</p>	Diario El Mundo Miércoles 25 Junio 2025
El Salvador permanece en la lista de países que violan derechos laborales, según la OIT	<p>Sonia Viñerta, representante de la federación sindical UNT y vocera de la Articulación de Sindicatos de El Salvador (ADS), denunció retrocesos en libertad sindical y falta de voluntad del gobierno salvadoreño para cumplir convenios internacionales. Viñerta hizo las denuncias en la plenaria número 113 de la conferencia del Trabajo de la Organización Internacional del Trabajo, OIT. Según Viñerta, entre las principales preocupaciones está la falta de diálogo social genuino, el cierre de espacios para las organizaciones de trabajadores y el silenciamiento de voces críticas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/el-salvador-permanece-en-lista-de-paises-que-violan-derechos-laborales-segun-la-oit/</p>	YSUCA Jueves 26 Junio 2025
PDDH viola derechos laborales y guarda	<p>La Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH) fue creada tras la firma de los Acuerdos de Paz, con el objetivo de garantizar el respeto irrestricto a los derechos humanos en El</p>	YSUCA Jueves 26

<p>silencio ante abusos en el país, según sindicato</p>	<p>Salvador. Su establecimiento formó parte de las reformas impulsadas para fortalecer la democracia en el país. Sin embargo, en la actualidad la institución enfrenta serios cuestionamientos. Extrabajadores y organizaciones sociales denuncian despidos irregulares, falta de transparencia institucional y un silencio sistemático ante violaciones generalizadas de derechos humanos. Estas críticas ponen en entredicho el papel de la PDDH en el contexto actual y su compromiso con la defensa de los derechos fundamentales.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/pddh-viola-derechos-laborales-y-guardar-silencio-ante-abusos-en-el-pais-segun-sindicato/</p>	<p>Junio 2025</p>
<p>La pobreza de 5 mil habilidades de la 1° de Diciembre enfrenta la legalidad y el desalojo</p>	<p>Lo que hace 20 años era un relleno sanitario, un 'charrascal' y un espacio inhabitable, la Comunidad Primero de Diciembre lo ha transformado hoy en día en un lugar donde habitan más de 5 mil personas, en hogares construidos con láminas y protegidos por plásticos. Pero, ahora, se ven amenazados ante un posible desalojo por los presuntos dueños del terreno. Los más afectados son los más de 350 ancianos de la zona que no podrán pagar su lote o el alquiler del mismo, pues aseguran que el monto es imposible de pagar. La Comunidad Primero de Diciembre está ubicada en Soyapango, San Salvador Este, a un costado del Bulevar del Ejército, sobre el kilómetro 5 ½ en dirección a San Salvador, que también conecta con Agua Caliente. Allí viven 1,200 familias que dicen estar preocupadas ante un posible desalojo por parte de la empresa propietaria del terreno.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/pobreza-5-mil-habitantes-1-diciembre-enfrenta-legalidad-desalojo/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2, 3, 4 y 5 Viernes 27 Junio 2025</p>
<p>El Salvador presenta el costo más bajo de la canasta básica en la región</p>	<p>Con un valor de \$237.89, El Salvador presenta el costo más bajo de la canasta básica en la región, según datos del Consejo Centroamericano de Protección al Consumidor CONCADECO. El Salvador se posiciona como el país centroamericano con menor costo en alimentos básicos, ofreciendo un alivio significativo frente al encarecimiento observado en la región.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/el-salvador-presenta-el-costo-mas-bajo-de-la-canasta-basica-en-la-region/</p>	<p>La Página Viernes 27 Junio 2025</p>
<p>Aumentan remesas recibidas por los salvadoreños</p>	<p>El envío de remesas familiares ha incrementado, expertos consideran que podría estar relacionado con el temor de los migrantes a ser deportados de Estados Unidos Más de 899 millones de dólares recibió El Salvador en concepto de remesas familiares durante mayo, lo que representa un incremento del 15.8% según el Banco Central de Reserva, marcando un nuevo récord ya que durante los primeros cinco meses de este año el país percibió más de 3,974 millones de dólares en remesas, pero a juicio de expertos este aumento podría estar relacionado con el temor de los migrantes a ser deportados de Estados Unidos, debido a las constantes redadas, por lo que estarían elevando el monto de envío, y es que más del 92% de las remesas provienen del territorio estadounidense.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/aumentan-remesas-recibidas-por-los-salvadorenos/</p>	<p>Canal 12 Viernes 27 Junio 2025</p>
<p>Población señala alza en los precios de la canasta básica</p>	<p>La canasta básica se ha visto afectada por la escasez de granos básicos, como maíz y frijol, procedentes de Nicaragua, además de la poca producción en El Salvador. Otro aspecto que podría tener relación a la escasez de los productos básicos es así el reciente incremento al salario mínimo. Los comerciantes al mayor y menor ya hablan de un incremento en los precios de productos, como por ejemplo el quintal de frijol que pasó de \$85.00 a \$88.00, lo que representa un aumento de \$3.00. Aunque , algunos proveedores señalan que el alza ha sido de hasta \$5.00.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/poblacion-senala-alza-en-los-precios-de-la-canasta-basica/</p>	<p>Diario Co Latino Sábado 28 Junio 2025</p>
<p>El impacto del tráfico en la salud, la economía y el medio ambiente</p>	<p>El tráfico pesado en el Área Metropolitana de San Salvador se ha convertido en un verdadero dolor de cabeza para quienes todos los días deben trasladarse a diferentes puntos del país. Escenas de calles colapsadas, accidentes de tránsito, paradas de buses desbordadas, el pito de los carros y la prisa de las personas por llegar a sus lugares de destino forman parte del día a día en la vida de los más de los más de 2,4 millones de habitantes del Gran San Salvador (Censo de Población y Vivienda de 2024 del Banco Central de Reserva (BCR)).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/el-impacto-del-trafico-en-la-salud-economia-y-medio-ambiente/1226443/2025/</p>	<p>EDH Pág.7 Domingo 29 Junio 2025</p>
<p>La economía salvadoreña creció 2.3% en el primer trimestre de 2025 según BCR</p>	<p>La economía salvadoreña creció un 2.3 % en el primer trimestre de 2025, según la última actualización del Banco Central de Reserva (BCR). Siete de las 19 actividades que conforman el producto interno bruto (PIB) sufrieron una contracción, principalmente en entretenimiento y salud, mientras que en 11 hubo crecimientos, sostenidas por la industria de la construcción.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-economia-salvadorena-crecio-23-en-el-primer-trimestre-de-2025-segun-bcr</p>	<p>Diario El Mundo Lunes 30 Junio 2025</p>
<p>Agromercados cumplen un año de apoyo a la economía familiar</p>	<p>Los agromercados cumplen este 5 de julio su primer año de estar llevando apoyo a las familias salvadoreñas, en especial a las más vulnerables que adquieren productos frescos y de buena calidad a bajo precio, pues este sistema elimina a los intermediarios. «[Los agromercados] es una estrategia idónea para mantener precios bajos de los productos de la canasta básica y para potenciar la producción al establecer un canal sin intermediarios entre el productor y el consumidor», expresó el</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 30 Junio 2025</p>

	<p>sociólogo y analista René Martínez. https://diarioelsalvador.com/agromercado-cumplen-un-ano-de-apoyo-a-la-economia-familiar/669981/</p>	
<p>Economía y limitado acceso a servicios básicos, las principales preocupaciones de los salvadoreños</p>	<p>La economía continúa siendo el principal desafío para la población salvadoreña, según los resultados de una reciente encuesta del Instituto Universitario de Opinión Pública de la UCA. El estudio revela que 7 de cada 10 personas consideran los problemas económicos —como el desempleo, la pobreza y el alto costo de vida— como los más urgentes que enfrenta el país. En el ámbito socioeconómico, el acceso a servicios básicos como vivienda, salud, educación y agua potable sigue siendo limitado, lo que afecta de forma directa la calidad de vida de la población. https://ysuca.org.sv/2025/06/economia-y-limitado-acceso-a-servicios-basicos-las-principales-preocupaciones-de-los-salvadorenos-en-2025/</p>	<p>YSUCA Lunes 30 Junio 2025</p>